
令和５年江南市教育委員会３月定例会会議録 

 

開催年月日  令和５年２月２４日（金） 

 

場   所  江南市防災センター 研修室１ 

 

出 席 委 員  教 育 長               村   良 弘 

教育長職務代理者            岩 田 正 武 

委   員               後 藤 鎭 全 

委   員               藤 田 佐知子 

委   員               山 田 茂 美 

 

説明のため出席した職員 

教育部長                梅 本 孝 哉 

教育課長                茶 原 健 二 

       教育課管理指導主事（統括幹）      石 原 香 蔵 

       学校給食課長兼南部学校給食センター所長 

兼北部学校給食センター所長       仙 田 隆 志 

       生涯学習課長兼少年センター所長     可 児 孝 之 

       スポーツ推進課長兼スポーツプラザ所長  中 村 雄 一 

 

事務局職員  教育課主幹               夫 馬 靖 幸 

教育課主任               小 川 貴代志 

 

傍 聴 者 数  ０名 

 

議 事 日 程  日程第１ 会議録署名者の指名 

日程第２ 教育長諸案件報告 

日程第３ 議案第７号 江南市立小中学校における学校運営協議会

の設置等に関する規則の一部改正について 

議案第８号 「愛知文教大学 学び合う学び研究所セミナ

ー」の後援名義使用について 

議案第９号 「第４１回東海地区学校図書館研究大会（愛

知県大会）、第６０回愛知県学校図書館研究大会」の後援

名義使用について 

議案第 10号 「キッズプログラミング体験＆マネー講座」

の後援名義使用について 

議案第 11 号 「中学生キャリア教育のための副読本 わ

たしたちの地域の「お仕事ブック」」の後援名義使用につ



いて 

日程第４ 協議題  

１．令和５年度江南市立図書館学習室の休館日開放について 

２．江南市運動部活動の地域移行に関する検討委員会設置要綱

の制定について 

 

日程第５ 報告事項 

          １．新学校給食センター整備等事業に係る特定事業の選定・公

表について 

          ２．新学校給食センター整備等事業に係る入札説明書（案）・落

札者決定基準（案）について 

          ３．江南市新図書館建設事業等基金の設置、管理及び処分に関

する条例の一部改正について 

          ４．江南市立図書館の管理に関する協定書の一部変更について 

          ５．江南市民文化会館の管理に関する協定書の一部変更につい

て 

          ６．江南市民文化会館指定管理者支援金支給要綱の制定につい

て 

          ７．江南市ボーイスカウト・ガールスカウト補助金交付要綱の

全部改正について 

          ８．専決による江南市教育委員会の後援名義使用承認について 

          ９．市教育委員会事務局各課３月行事予定について 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

午前 9時 20分 開会 

 

○教育長  ただいまから、教育委員会３月定例会を開会いたします。 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第１ 会議録署名者の指名 

 

○教育長  日程第１、会議録署名者には、会議規則第 15 条第２項の規定により、

教育長において、後藤鎭全さん、藤田佐知子さんを指名いたします。 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第２ 教育長諸案件報告 

 

１ 新型コロナウィルス感染症ついて 

 ・卒業式のマスクの取り扱いについて(2/10文科省、2/13県教委通知) 

 ・江南市の対応 通知を踏まえて校長会と協議(2/15付で保護者通知) 



・卒業式以外の今年度の教育活動は従来通り対応 

 

２ デジタル教科書実証事業(文部科学省) 

・全小中学校で英語 ７校(算数・数学) 

  

３ 小学校５年生 35人学級(県の研究指定)、 教科担任制の推進 

・35人学級    

 ・理科の専科加配 

 

４ 令和５年度定期人事異動 

 ・本人内示は、3/17予定 

  ・事務協で内申 

 

５ 人事(2/2～2/24) 

 ・出産休暇 0名   育児休業 3名   療養休暇 2名   休職 0名  

 ・臨時的任用 2名  非常勤任用 3名(療休補充 3名) 

     

６ ３月議会一般質問(主なもの) ３月議会(2/22～3/17) 

 ・歴史遺産を活用したまちおこしについて 

 ・学校給食費の無償化について 

 ・算数セットのおはじき 1枚１枚に名前シールを貼る負担について 

 ・不登校対策について 

 ・ｅスポーツ推進について 

・滝実業学校創立者、瀧信四郎氏について 等 

  

７ その他 

・校務補助員の任用(障害者雇用対策事業)要望 手帳の交付を受けていることが条件 

 各市町村 小学校 1 中学校 1(週 30時間、希望で週 20時間)  

・卒業式の告辞等(紙面配付)  

・重大ないじめについての警察との連携 学校と警察の双方に窓口(担当者) 

・生徒心得の見直し(令和４年 12月生徒指導提要の改訂) 

・朝の部活動(令和５年度から全校中止を検討) 

・小学校サテライト教室設置への支援検討 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第３ 議案第７号 江南市立小中学校における学校運営協議会の設置等に関

する規則の一部改正について 

 

○教育長  日程第３、議案第７号、江南市立小中学校における学校運営協議会の設



置等に関する規則の一部改正についてを議題といたします。事務局の説明を求めま

す。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

〇岩田委員  追加される第２項に「基本的な方針の実現に資する一般的な事項に

ついて」と規定しているが、実際の任用との関わりはどうとらえれば良いのか。 

〇教育課長  具体的に申しますと、校長の学校基本方針を実現するためには、こ

ういった人材が必要であるとか、そのような要望がある場合には運営協議会で意

見を述べることができるという規定であります。ここに「特定の個人に関するも

のを除く」とあるとおり、個人の職員を辞めさせるとか移動して欲しいといった

要望については、この規定の想定には入っていません。 

〇岩田委員  では、実際に学校運営協議会委員が意見を述べる場合は、直接、教育

委員会に何らかの意見を述べる機会が与えられるということか。 

〇教育課長  協議会委員が一委員として直接教育委員に意見を述べるのではな

く、校長を通して意見を述べていただくことを考えています。 

〇岩田委員  校長は学校運営協議会の委員として会に参加しているので、学校運営

協議会として意見を述べると捉えればよいか。 

〇教育課長  その通りです。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第７号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありませ

んか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

議案第８号 「愛知文教大学 学び合う学び研究所セミナー」の後援名義使用につい

て 

 

○教育長  議案第８号、「愛知文教大学 学び合う学び研究所セミナー」の後援名

義使用についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  質疑もないようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。議

案第８号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありません

か。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

議案第９号 「第４１回東海地区学校図書館研究大会（愛知県大会）、第６０回愛知

県学校図書館研究大会」の後援名義使用について 



 

○教育長  議案第９号、「第４１回東海地区学校図書館研究大会（愛知県大会）、第

６０回愛知県学校図書館研究大会」の後援名義使用についての後援名義使用につい

てを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  質疑もないようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。議

案第９号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありません

か。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

議案第１０号 「キッズプログラミング体験＆マネー講座」の後援名義使用について 

 

○教育長  議案第 10号、「キッズプログラミング体験＆マネー講座」の後援名義使

用についての後援名義使用についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

〇岩田委員  講座の内容が分かりにくいため、後援の判断が難しい。 

〇教育課長  タブレットを活用し、プログラミングでロボットを動かすといった

体験を行うと聞いています。 

〇岩田委員  マネー講座についても、果たして教育委員会が後援する内容なのか

疑問がある。 

〇教育課長  後援名義使用の要綱では、「教育上の見地から児童及び生徒に対し

て有意義なもの」との審査基準が定義されていることから、有意義かどうかとい

う判断でお考えいただくと良いのかと思います。 

〇後藤委員  前回、稲沢で開催されているようだが、稲沢市の教育委員会から内

容等は聞いていないか。 

〇教育課長  特に確認していませんが、10名ほどの参加はあったと聞いています。 

〇藤田委員  マネー講座については、実際、子育てをしていくためには非常にお金

がかかるので、それを現実に受けとめるという過程では必要とは思うが、マネー講

座がどのような内容で行われるかが分からない。 

〇教育課長  内容としましては、住宅ローンのことや NISA や iDeCo といった投

資の税制面について等、大きな投資とかではなく生活に密着した内容と聞いてい

ます。 

〇山田委員  キッズプログラミング体験とのことだが、ロボットを動かすだけな

のか、実際にプログラミングを組んでいくのか、内容が不明確である。同様にマ

ネー講座も講師の紹介もなく内容の詳細が読み取れない。もう一点は、ＰＲ方法

に「学校・幼稚園など対象年齢の方がいる所にチラシをまとめて持参」とあるが、



募集人員が各会 20名と枠が少なく感じる。 

〇教育長  キッズプログラミング体験だけであれば教育委員会が後援すること

も理解できるが、マネー講座は少し違うと感じる。また、プログラミングについ

ても、学習指導要領に取り入れられており、ある程度造詣の深い方にご指導いた

だきたいと思っている。 

〇岩田委員  同意見である。プログラミング体験と保護者のマネー講座では、内

容がかけ離れていると感じる。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第 10号を採決いたします。全体の意見を通して疑義が多かったことから、本

案は否決することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は否決されました。 

 

議案第１１号 「中学生キャリア教育のための副読本 わたしたちの地域の「お仕事

ブック」」の後援名義使用について 

 

○教育長  議案第 11 号、「「中学生キャリア教育のための副読本 わたしたちの地

域の「お仕事ブック」」の後援名義使用についての後援名義使用についてを議題と

いたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

〇後藤委員  昨年度も発行されているとのことだが、昨年度は後援の依頼はなか

ったのか。 

〇教育課長  昨年度も後援名義のお話はあったのですが、愛知県教育委員会の後

援が下りなかったとのことで、お断りをいたしました。今回、ぜひ江南市教育委

員会に諮って欲しいとの依頼がありましたので、申込書を受理いたしました。 

〇後藤委員  お仕事ブックの内容が愛知県内の企業となっているが、なぜ愛知県

は後援を断ったのか。 

〇教育課長  県としては各市町村で審議してもらえれば良いことなので、県の後

援は断ったと聞いています。 

〇後藤委員  愛知県全体の企業を対象とした冊子であるので、愛知県が一括で後

援を出すべきと感じる。あと、申込書には、対象者として県内の公立中学２年生

65,876人とあるが、事業経費内訳書では印刷が 55,000部となっている。なぜか。 

〇教育課長  全ての市町村で後援がもらえるとは限らないと想定していると思

われます。 

〇岩田委員  冊子の内容を見てみると、これは限られた分野で協賛金を 50万出し

た企業が掲載されており、ある意味自分の企業の宣伝をしているように受け取れる。

中学生を対象としたキャリア教育に直接結びつく内容として疑問を感じる。 

〇後藤委員  この冊子を実際に学校で配布して授業で活用はされるのか。 



〇教育長  昨年後援を出した小学生版のお仕事ブックは、市内の企業が紹介され

ており、それを児童に知ってもらうだけでも意味があると判断し、後援名義を出

したと記憶している。中学生版は県内全体の企業が対象であり、また、他にも教

材の資料があるため、なかなか授業で時間がとれないのではないかと思われる。 

〇山田委員  この冊子を作成するに当たり、協賛を受けた企業から抜粋をして掲載

しているとすれば偏った内容となり、子供たちが学ぶ材料としては営利的な内容を

入れたものになってしまう懸念がある。例えば、愛知県の全ての事業が入っていれ

ば、全体としての学びに繋がるとは思うが、偏った学びに繋がる可能性があると感

じる。 

〇教育長  今、それぞれの委員からの意見を聞くと、やはり愛知県教育委員会がな

ぜ後援名義を出さなかったのかが疑問に残ると感じる。愛知県版であれば県の教育

委員会が後援を出せば十分ではないかと思う。あえて江南市教育委員会が、後援を

する必要性は薄いと感じる。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第 11号を採決いたします。全体の意見を通して疑義が多かったことから、本

案は否決することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は否決されました。 

 

△日程第４ 協議題 1 令和５年度江南市立図書館学習室の休館日開放について 

 

○教育長  協議題１ 令和５年度江南市立図書館学習室の休館日開放についてを

協議いたします。事務局の説明を求めます。 

（各課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

〇岩田委員  図書館の休館日に学習室のみ開放するということか。 

〇生涯学習課長  その通りです。学習室は新図書館４階に 102 席設置いたします。

図書館の他のエリアはシャッターを閉め入れないようにする予定です。 

〇教育長  他の市町の図書館はどうなのか。 

〇生涯学習課長  正確には確認していませんが、あまり実施していないと聞いてい

ます。ただ、様々な意見を聞く中で、図書館の休館日だから学習室も使用できない

ということでなく、他のエリアとの区割りをしっかりして、有効に使っていただき

たいと考えています。 

〇山田委員  休館日に学習室を管理する職員は配置するのか。 

〇生涯学習課長  入室チェックは機械で管理しますので、職員をそこに張り付ける

ことはしません。 

〇山田委員  困った事態が起きた場合に、近くに職員はいるのか。 

〇生涯学習課長  館内整備やイベントの準備等で職員はおりますので、呼んでいた

だければ対応いたします。 



○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

本協議題について承認することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本協議題を承認することに決定しま

した。 

 

協議題２ 江南市運動部活動の地域移行に関する検討委員会設置要綱の制定につ

いて 

 

○教育長  協議題２ 江南市運動部活動の地域移行に関する検討委員会設置要

綱の制定についてを協議いたします。事務局の説明を求めます。 

（各課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

〇教育長  現在、地域移行に向けてスポーツクラブ江南という任意団体が運営主体

として、３種目程度のスポーツ教室を月２回ほど、保護者から参加費をいただき実

施しているが、来年度はもう少し教室を増やしていく考えと聞いている。この検討

委員会は、スポーツクラブ江南との連携について江南市としてどういう形が一番良

いのかということを協議していただくわけだが、今の考えでは市内５中学校の部活

動が、将来的にスポーツクラブ江南のクラブと位置づけて活動していくことを考え

ている。目標としては、国も最初は令和７年度までに移行と強く言っていたが、現

在は少しトーンが落ち、移行は随時という言い方に変わってきている。江南市とし

ても、できるだけ早い時期にその方向で進めていきたいと思うが、令和７年度中に

は、しっかりとした運営の方向性を定めて、令和８年度にはスタートできるように

していきたいと思っている。従ってこの検討委員会は、令和５、６年度、もしくは

７年度まで、３年間ぐらいは設置して検討していく必要性があると思っている。 

〇山田委員  現在、令和５年度について、検討委員会の開催予定や内容で決まって

いることはあるか。 

〇スポーツ推進課長  ４月の人事異動が決まった後、委員の決定を行う予定です。

また、令和５年度の目標としましては、保護者や関係する方々に江南市がどのよう

な方針を考えているか、お示しするところまで実施したいと考えています。現在、

中学校５校の部活動を一体として移行していくことを考えており、この方針につい

て委員の皆様からどのようなご意見をいただけるかということが、来年度の重要な

部分と考えています。 

〇教育長  令和５年度中に江南市の方向性を示し、それについて保護者からのご意

見や子供達の意見を集約できればと考えている。それと並行し、スポーツ教室を試

行しながら、課題を見つけ出していければ良いと感じる。今後は学校側と協力して、

例えば第２第４土曜日とか日曜日の部活動を行わず、スポーツ教室を実施するとい

った活動を続け、実績を積んでいければ保護者にも説明がしやすいのではと思う。 

〇スポーツ推進課長  委員会の開催回数ですが、本委員会と作業部会とに分けて開



催し、合わせて６回程度の開催を考えています。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

本協議題について承認することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本協議題を承認することに決定しま

した。 

 

△日程第５ 報告事項 

 

１．新学校給食センター整備等事業に係る特定事業の選定・公表について 

 

２．新学校給食センター整備等事業に係る入札説明書（案）・落札者決定基準（案）に

ついて 

 

３．江南市新図書館建設事業等基金の設置、管理及び処分に関する条例の一部改正に

ついて 

 

４．江南市立図書館の管理に関する協定書の一部変更について 

 

５．江南市民文化会館の管理に関する協定書の一部変更について 

 

６．江南市民文化会館指定管理者支援金支給要綱の制定について 

 

７．江南市ボーイスカウト・ガールスカウト補助金交付要綱の全部改正について 

 

８．専決による江南市教育委員会の後援名義使用承認について 

 

９．市教育委員会事務局各課３月行事予定について 

 

○教育長  以上で、当局より提出されました案件等はすべて終了しました。これを

もちまして、教育委員会３月定例会を閉会いたします。 

 

 午前 11時 20分  閉 会  


